

Christa Kitz, Dr. med., Würzburg, Deutschland

Specialist consultant for paediatrics and tropical medicine, member of the working group for tropical medicine; and control of epidemics, Medical Mission Institute Würzburg, Catholic Consultancy for international health work, Würzburg, Germany; previous missions in Papua New Guinea with WHO to combat the SARS disease in the Philippines and as leader of a Caritas international team to combat the Marburg virus disease in Angola

Fachärztin für Pädiatrie und Tropenmedizin; Mitarbeiterin in der AG Tropenmedizin und Seuchenbekämpfung, Missionsärztliches Institut Würzburg, Katholische Fachstelle für Internationale Gesundheit, Würzburg, Deutschland; bisherige Einsätze in Papua-Neuguinea, als Mitarbeiterin der WHO zur Bekämpfung der SARS-Erkrankung auf den Philippinen, als Teamleiterin für Caritas International im Einsatz zur Bekämpfung der Marburg-Virus-Erkrankung in Angola

Nachhaltigkeit und Entwicklungszusammenarbeit im Gesundheitswesen

Wir investieren in Menschen – so lautet der Leitsatz des Missionsärztlichen Institutes Würzburg. Als katholische Fachstelle für internationale Gesundheit bildet unser Institut medizinisches Personal für den Einsatz in tropischen Ländern aus und berät kirchliche Gesundheitsdienste und Projektpartner weltweit.

In den vier Arbeitsgruppen "Tropenmedizin und Seuchenbekämpfung", "Gesundheitsdienste und HIV/AIDS", "Angepasste Technologie im Gesundheitswesen" und "Zusammenarbeit in Not und Katastrophen" engagieren sich unsere Fachkräfte in Fragen der Nachhaltigkeit und Entwicklungszusammenarbeit im Gesundheitswesen vor Ort. Durch intensive Aus- und Weiterbildung, Seminare, Feldstudien, Projektbegleitung und steten Partnerdialog leisten wir an der Seite der Betroffenen einen Beitrag zur weltweiten Bekämpfung von Tropenkrankheiten, gesundheitlichen Folgen von Not und Katastrophen sowie der HIV/AIDS-Pandemie.

Brücken zwischen der Medizin der Reichen und jener der Armen zu schlagen ist dabei ein schwieriges Unterfangen, auf das man gut vorbereitet werden muss. Unser reichhaltiges Kursangebot, das sich vor allem an medizinisches Fachpersonal richtet, bietet dazu die Möglichkeit.

Im Bereich Tropenmedizin können Sie in spezialisierten Laborkursen Malariadiagnostik und Parasitologie erlernen. Den Umgang mit hochkontagiösen Erkrankungen (wie z. B. bei der Versorgung von mit dem Ebola-Virus infizierten PatientInnen) können sie in unserer tropenmedizinischen Isolierstation praktische Übungen durchführen.

Im Seminar "AIDS in Entwicklungsländern" sind neben dem Krankheitsverlauf und HIV-Testung auch die sozioökonomischen Auswirkungen, Counselling und Ansätze zu Projektplanung als Schwerpunkte berücksichtigt.

Dezentrale Infusionsherstellung, Sterilisation von medizinischen Produkten und Labordiagnostik unter einfachen Bedingungen sind Themen unseres Kurses "Appro-Tech",

der sich mit angepasster Technologie für ländliche Gesundheitseinrichtungen in Entwicklungsländern befasst.